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◆ 令和６年７月１７日（水）第８回教育委員会定例会を南館６階会議室で開催した。 

 

 

◆ 出 席 委 員 

教 育 長     岡 田  祐 一 

教育長職務代理者     前 川  佳 之 

委 員     堀 村  佳奈子 

委 員     水 上  明 美 

委 員     城 谷  敬 子 

 

◆ 本委員会に出席した者 

      教 育 総 務 部 長     辻 田  新 一 

教 育 政 策 課 長     泰 田  真 一 

学 務 課 長     中 坂  有 希 

施 設 課 長     山 内  得 世 

社 会 教 育 振 興 課 長     吉 﨑  幸 司 

歴 史 文 化 財 課 長     前 田  聡 志 

中 央 図 書 館 長     吉 田  典 子 

学 校 教 育 部 長     青 木  次 郎 

学校教育推進課長     梶 西    学 

教 職 員 課 長     田 島    渡 

教育センター所長     粟 生  勝 弘 

こ ど も 育 成 部 長     山 嵜  剛 一 

保育幼稚園総務課長     中 路  洋 平 

保育幼稚園事業課給付係長     藤 本    剛 

 

 ◆ 署 名 委 員 

委 員     堀 村  佳奈子 



   
           （ 令和６年７月１７日（水）、午後２時００分 ） 
 
  議事日程  （ 令和６年第８回茨木市教育委員会定例会 ） 
 
           （ 於：南館６階会議室 ） 
 

日程 議案番号 件         名  摘 要 

１    会議時間の決定について 

 

２   会議録署名委員指名について 

 

３   会議録の承認について 

 

４   諸般の報告について 

 

５ 報告２ 令和６年度 教育費予算（６月補正分）について 

 

６ 26 茨木市中央公民館運営審議会委員の委嘱について 

 

７ 27 職員人事について 

 

８   

 

９   

 

10   

 

11   

 

12   

 

 



 

－ 1 － 

（１４時００分 開会） 

 

岡田教育長 

ただいまから、令和６年度第８回茨木市教育委員会定例会を開会いたします。 

本日の出席者は５名でありまして、会議は成立いたしております。 

それでは、これより本日の会議を開きます。 

日程第１ 「会議時間の決定について」を議題といたします。 

お諮りいたします。 

本日の会議時間は、午後４時までといたしたいと思いますが、異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本委員会の会議時間は午後４時までと決定いたします。 

日程第２ 「会議録署名委員指名について」、本件は茨木市教育委員会会議規則第

１７条の規定により、堀村委員をご指名申し上げますので、よろしくお願いいたしま

す。 

日程第３ 「会議録の承認について」を議題といたします。 

「令和６年第６回 茨木市教育委員会定例会会議録（案）」についてお諮りいたし

ます。異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認め、「令和６年第６回 茨木市教育委員会定例会会議録（案）」につ

いては、承認することといたします。 

日程第４ 「諸般の報告」を行います。 

 

辻田教育総務部長が報告 

 



 

－ 2 － 

岡田教育長 

以上の報告について、ご質問はございませんか。 

 

前川委員 

大阪・関西万博への対応についての質問が多かったのですが、今の時点での茨木市

としてのスタンスはどのようになっているのでしょうか。 

 

梶西学校教育推進課長 

万博の参加についてですが、基本的には各学校で校長先生が参加するかということ

を判断するとなっております。ただ、その判断するための情報につきましては、大阪

府へこちらから問い合わせたり、また大阪府から出される情報を適宜提供していくと

いう形にしております。 

 

前川委員 

今説明があった判断なのですが、タイムリミットはあるのでしょうか。 

 

梶西学校教育推進課長 

府が示しているリミットといたしましては、１０月にある程度日程が決まるという

ことですので、１０月までには各学校がいつ行くかという調整を終わらせたいという

のが府の一応考えというふうになっております。 

 

前川委員 

それぞれの学校が適切な判断ができるように情報収集をよろしくお願いします。 

 

岡田教育長 

ほか、どうでしょうか。 

 

堀村委員 

ジャズ教育というのがたくさん質問に出てくるんですけれども、この実施の詳細と

内容について教えていただけますでしょうか。 



 

－ 3 － 

 

梶西学校教育推進課長 

まず、昨年度なんですけれども、授業でジャズの演奏を入れてはどうかという提案

が団体からありまして、昨年度は市内の小学校１校で体験学習として実施したところ

非常に効果的であると判断いたしまして、特に非認知能力の育成に非常に関係してく

る有効な体験活動と判断いたしましたので、今年度はモデル校を３校決めまして実施

する予定にしております。 

 

堀村委員 

それは中学校向けですか。小学校向けでしょうか。 

 

梶西学校教育推進課長 

今年度は小学校、中学校、どちらからも希望を取りたいと考えております。 

 

堀村委員 

ありがとうございます。非認知能力に効果的というところの内容を具体的に教えて

いただければありがたいです。 

 

梶西学校教育推進課長 

まず、ジャズ自体が形式にとらわれない音楽ということで、音楽に合わせて自由に

自分たちを表現するという、自由に感情表現して伝え合うというところが特に自分と

向き合い高める力であったり、他者を思いやってつながっていく力などといった非認

知能力の育成につながると考えております。 

 

堀村委員 

分かりました。ありがとうございます。よろしくお願いします。 

 

前川委員 

今の質問に関連して、補正予算で出てくるので多分いろいろ質問が出たとは思うの

ですが、３つのモデル校について、実際の実施の方法としては全ての学年を対象に大



 

－ 4 － 

ホールでするのか、あるいは特定の学年を対象にするのか、そのあたりもちょっと教

えていただけますでしょうか。 

 

梶西学校教育推進課長 

ジャズの音楽、学習指導要領にのっとりまして実施する中で高学年が適切ではない

かと考えているのですが、各学校からの学年のニーズ等も踏まえまして決定していき

たいと考えております。 

 

岡田教育長 

ほかはいかがでしょうか。 

 

前川委員 

代表質問の日本共産党の農業振興策の中に、食材に係るブロック別分割納入方式の

採用というのがあるのですが、これについてもう少し具体的に質問の趣旨と対応を教

えていただけないでしょうか。 

 

中坂学務課長 

ブロック別分割納入方式といいますのは、こういった言葉が正式にあるわけではな

いんですけれども、市内の地域を分割して食材を調達した場合に地産地消の推進が図

れるのではないかという視点でご質問をいただきました。食材によっては一日の必要

量が全て賄えないということもございますので、契約事業者を分けるなど部分的に分

割した納入を行っていることを答弁いたしました。 

 

岡田教育長 

ほかはどうですか。 

 

堀村委員 

大村議員の代表質問の６の「ともに備え命と暮らしを守るまち」についての中で、

保育所等公共施設建築物の非構造部材の耐震化についてという質問があったと思うん

ですけれども、このご質問に対する回答を教えていただければと思います。 



 

－ 5 － 

 

中路保育幼稚園総務課長 

質問の内容としましては、現状と今後の計画ということで質問を受けました。現状

ですけれども、大規模改修工事に合わせて外壁改修や内装改修、蛍光灯のＬＥＤ化と

合わせて落下防止等の措置をしておりますので、今後につきましても計画的に大規模

改修工事を進めておりますので、それに合わせて実施していくと答弁しております。 

以上です。 

 

堀村委員 

ありがとうございます。 

 

岡田教育長 

ほかはよろしいですか。 

 

城谷委員 

小学校の給食の無償化についての質問がいろいろありますが、現状は茨木市は小学

校については無償化になっていないと思うんですけれども、負担はどの程度になって

いるかを教えていただきたいのと、今後の見通しについて無償化ということを見据え

て考えておられるのか、それともいろいろ物価高とかもありますし、現状維持という

ような形での見通しなのでしょうか。 

 

中坂学務課長 

小学校の給食費の保護者負担額につきましては、低学年が２２０円、中学年が２３

０円、高学年が２４０円となっております。今後の見通しといたしましては、現在の

ところ小学校給食の無償化についての考えはございません。学校給食に係る負担軽減

は少子化対策にも資する総合的な取組であるため、国の施策として実施するよう国に

要望しているところでございます。 

 

城谷委員 

ありがとうございました。ここの質問と直接的ではないのですが、長期休暇が始ま



 

－ 6 － 

りますが、長期休暇が始まって小学校や中学校で給食が提供されなくなると、食事の

回数が減ってしまうこどもがいるということがよく問題になっているかと思うんです

けれども、私が見たニュースでは中には夏休み期間になって食事回数が１、２回にな

ってしまうこどもが５０％程度いるというような報道がありました。茨木市内でその

ような実態調査というものがされているのかどうかというのをお聞きしたいのですが、

いかがでしょうか。 

 

辻田教育総務部長 

こども育成部も学校教育部もおりますけれども、委員がおっしゃったようなダイレ

クトな照会というかアンケートを取るような調査はやっていないと認識しています。 

 

城谷委員 

分かりました。ぼやっとした形で大体そういう方がどのぐらい増えるとか、そうい

うようなことの認識というのは茨木市内ではあるのでしょうか。 

 

青木学校教育部長 

数としてはないんですけれども、長期休暇に入る前に各学校でハイリスクの関係等

を把握していますので、色々な形でアプローチをかけながら長期休業中にこどもたち

がきちっと生活できているかということは、各学校で把握してアプローチをかけると、

そんな形でやっております。 

 

城谷委員 

分かりました。では、食事だけにかかわらず生活全般についてそのようなこどもた

ちにはフォローやサポートというか見守られているということですかね。ありがとう

ございます。 

 

岡田教育長 

ほかに何かありますか。 

 

水上委員 



 

－ 7 － 

すみません、議会関係ではないのですが「牛乳パックでコロコロパズルをつくろ

う！」のコロコロパズルはどんなふうにしてつくっていたのでしょうか。 

 

吉田中央図書館長 

これぐらいの正方形に牛乳パックを切っていって、ちょっとこの辺の角を合わせて

立体的に動かして遊べる。面を合わせると、合わせ方によって色々な絵が完成するみ

たいな形のものになります。持ってこればよかったんですけれども。 

 

水上委員 

結局牛乳パックを開いて、組み立て直すという感じですか。 

 

吉田中央図書館長 

そうですね。完全に開くのではないのですが、底の面を使って底の部分のものを正

方形にして、それを何個か組み合わせてつくっていくという形になります。 

 

水上委員 

また見せてください。 

 

吉田中央図書館長 

近いうちにお持ちしたいと思います。 

 

岡田教育長 

ほかはございませんか。よろしいですか。 

それでは、以上をもちまして「諸般の報告」を終わります。 

日程第５ 報告第２号「令和６年度 教育費予算（６月補正分）について」を議題

といたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

辻田教育総務部長 

令和６年度 教育費予算のうち６月補正分につきまして、ご報告いたします。 



 

－ 8 － 

報告資料をご覧いただきますようお願いいたします。 

令和６年度予算につきましては、市長改選年度に当たるため、当初予算が骨格予算

でありましたので、６月補正予算においては「安全・安心・共創のまちづくりをさら

に形にする」ことを踏まえ、次なる茨木をさらに進めるための取組として、誰もが安

全・安心を実感できるまちづくり、共創による豊かさ・幸せが実感できるまちづくり、

まちづくりを支える財政の健全性の確保、の実現を念頭に編成されており、教育委員

会におきましても、教育行政の一層の充実・向上を図るため、効果的な予算の確保に

努めたところでございます。 

予算の概要でございますが、お手元の資料の１ページをご覧ください。 

歳入合計は、補正前の額が１，０７４億円、補正額が１３億６，５２２万５，００

０円でありまして、補正後の総額が１，０８７億６，５２２万５，０００円となって

おります。 

続きまして、歳出予算でありますが、資料の２ページをご覧ください。 

歳出予算は、補正前の額が１，０７４億円、補正額が１３億６，５２２万５，００

０円でありまして、補正後の総額が１，０８７億６，５２２万５，０００円となって

おり、教育費の補正額につきましては７億３，１０３万円でございます。 

続きまして、３ページから４ページまでは６月補正予算の主な内容を、５ページは

繰越明許費でございます。 

以上でございます。 

 

岡田教育長 

事務局の説明は終わりました、これより質疑を行います。 

よろしいですか。 

これをもちまして、令和６年度 教育費予算（６月補正分）についての報告を終わ

ります。 

日程第６ 議案第２６号「茨木市中央公民館運営審議会委員の委嘱について」を議

題といたします。 

 

前川委員 

本件は人事案件のため、非公開でお願いします。 



 

－ 9 － 

 

岡田教育長 

ただいま、前川委員から非公開の動議が提出されましたが、本件を非公開とするこ

とに異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本件につきましては非公開といたします。 

関係者以外の方の退室をお願いいたします。 

暫時休憩します。 

 

休  憩（１４時２４分） 

 

再  開（１４時２５分） 

 

＜非公開＞ 

 

岡田教育長 

ただいまより、各委員の賛否及び意見を求めます。原案でよろしいですか。 

 

（各委員「原案賛成」の発言あり） 

 

岡田教育長 

各委員のご意見は、原案に対して賛成であります。 

本件は、原案のとおり決することに異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 



 

－ 10 － 

異議なしと認めます。 

よって、議案第２６号は原案のとおり可決されました。 

日程第７ 議案第２７号「職員人事について」を議題といたします。 

 

前川委員 

本件は人事案件のため非公開でお願いします。 

 

岡田教育長 

ただいま、前川委員から非公開の動議が提出されましたが、本件を非公開とするこ

とに異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本件につきましては非公開といたします。 

関係者以外の方の退室をお願いいたします。 

暫時休憩します。 

 

休  憩（１４時２７分） 

 

再  開（１４時２８分） 

 

＜非公開＞ 

 

岡田教育長 

ただいまより、各委員の賛否及び意見を求めます。よろしいですか。 

 

（各委員「原案賛成」の発言あり） 

 

岡田教育長 



 

－ 11 － 

各委員のご意見は、原案に対して賛成であります。 

本件は、原案のとおり決することに異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めます。 

よって、議案第２７号は原案のとおり可決されました。 

以上をもちまして、本日の議事日程は全部終了いたしました。 

令和６年第８回茨木市教育委員会定例会を閉会いたします。どうもご苦労さまでし

た。 

（１４時４３分 閉会）



 

－ 12 － 

 

以上会議の顛末を記載し、茨木市教育委員会会議規則第１７条によりここに署名する。 

 

 

 

 

令和６年７月１７日 

 

 

 茨 木 市 教 育 委 員 会 

 

 

              教 育 長               

 

 

              署 名 委 員               

 

 



月　　日 行　　　　事　　　　名 場　　　　所 出 席 者 担 当 課

① 6月15日（土）
ふれあいコンサート
（参加者：294人）

生涯学習センター 関係職員
社会教育
振興課

② 6月15日（土）

子ども向け工作等行事
「牛乳パックでコロコロパズルをつくろ
う！」
（参加者：23人）

おにクルぶっくぱー
く

関係職員
中央図書
館

③
6月8日（土）

～
6月27日（木）

おはなし会
（開催回数：21回　参加者：1,138人）

中央図書館ほか 関係職員
中央図書
館
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